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2015 年第二季度市长信箱信件办理情况通报 

 

各县区人民政府，市政府各工作部门、直属机构： 

现将 2015 年第二季度“市长信箱”信件办理情况通报如下： 

一、基本情况 

2015 年第二季度“市长信箱”共受理有效信件 1162 件，较

一季度增加 12%，已办结 1112 件，办结率 96%。其中转送县、区

政府办理 676 件，已办结 628 件，办结率 93%；转送市直及中省

驻安单位办理 486 件，已办结 484 件，办结率 99%。呈送市政府

领导批阅 17 件，已办结 16 件。人民网地方领导留言板给市长留

言 15 件，到期 15 件已全部办结。 

从信件归属看从信件归属看从信件归属看从信件归属看,涉及汉滨区、汉阴县、旬阳县、白河县、市

交通局、市住建局、市公安局、市交警支队职权范围的信件较多。

从诉求分类看从诉求分类看从诉求分类看从诉求分类看，求决类问题主要是土地征收（征用）、高速公路

建设拆迁安置、居民小区物业管理、中心城区停车和公共交通、

基础设施建设等方面；咨询类问题主要是生活困难求助、机关事

业单位招聘考试、住房公积金业务等政策问题；监督投诉类主要

是交通拥堵、车辆违章停放、环境污染、垃圾处理、噪音扰民、

村干部违纪、村级“两委”换届等问题；建言献策类主要是对城
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市规划建设、城市公共交通及环境治理等方面。从办理情况看从办理情况看从办理情况看从办理情况看，

汉阴县、旬阳县、白河县、市住建局、交警支队、市人社局办理

情况较好，恒口示范区、市招商局回复率较低（分别为 31%和

50%）。二季度没有出现回复率为零的单位。 

二、存在问题 

二季度，大部分承办单位对“市长信箱”交办事项高度重

视，安排专人及时调查处理并在网上进行了回复，办理质量和群

众满意度得到提升。但也存在一些问题，主要表现在以下几方面：

一是部分单位重视不够一是部分单位重视不够一是部分单位重视不够一是部分单位重视不够。从工作实际看，少数单位领导对市长信

箱信件办理工作重视不够，人员落实不到位，工作机制不健全，

长期无人查看信箱，办理工作严重滞后。二是个别单位回复流于二是个别单位回复流于二是个别单位回复流于二是个别单位回复流于

形式形式形式形式。。。。个别单位工作人员在办理“市长信箱”信件时，对群众诉

求未做深入调查，对行业政策把握不准，答复意见避重就轻，回

避矛盾，答非所问，导致同一诉求群众一再留言追问。有的回复

内容审核不严，回复中出现错别字，甚至把回复结果张冠李戴。

三是少数单位未按期办结三是少数单位未按期办结三是少数单位未按期办结三是少数单位未按期办结。少数单位对办理工作不积极不主动，

办理一拖再拖，未在办结期限内回复，致使写信人多次询问办理

进度，有的还转为走访。 

三、工作要求 

“市长信箱”是群众和政府沟通的有效平台，是化解社会矛

盾减少群众走访和越级上访的有效措施，因此各级各有关部门要

按照“三严三实”要求，认真对待，及时办理，规范答复。一要

高度重视“市长信箱”办理工作，指定专人负责，规范办理流程，

完善办理制度，改进办理方法，提高办理质量。二要加大解决群

众合理诉求的力度，对于群众反映的问题必须深入实地调查核
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实，对于有条件解决的合理诉求要及时解决，对群众的合理化建

议要尽快研究落实，对群众检举揭发的违法违纪行为要严肃查

处，对确因客观原因暂时不能全面办理的，要及时耐心向群众做

好解释。三要及时规范进行网上回复。各承办单位一定要定期查

看信箱，对“市长信箱”转办的信件要在规定时限内办结，回复

内容必须针对反映的诉求明确答复，必须通过多种方式送达给写

信人，坚决杜绝回复内容适用政策错误，回复对象张冠李戴等情

况，提高“市长信箱”的公信力。 

 

附件：1.2015 年第二季度市直部门办理“市长信箱”信件 

工作情况统计表。 

2.2015 年第二季度各县区办理“市长信箱”信件工 

作情况统计表。 

 

 

安康市人民政府办公室 

2015 年 7 月 6 日 
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抄送：市委各工作部门，市纪委办公室，市人大办公室，市政协办公室，

安康军分区。 

市中级法院、市检察院，各人民团体，各新闻单位。 

中、省驻安各单位。 


